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Escala Crítica/Columna diaria

  *Un total de 95 áreas le resultarían incosteables en Veracruz y Tabasco  *El precio de la
mezcla mexicana ya tocó los 33 dólares por barril
 
*Reconocen robo de medicamentos en Tabasco; habrá auditoría
 
Víctor M. Sámano Labastida
 
SE ENTIENDE el optimismo con el que las autoridades hablan de los beneficios que
presuntamente traerán a Tabasco las acciones derivadas de la Reforma Energética. Prevén
que habrá un oleada de inversiones nacionales y extranjeras con la presencia de empresas
privadas dedicadas a la exploración y explotación de los hidrocarburos. Aseguran que Pemex
seguirá teniendo una destacada presencia en el estado, aunque ya no tenga el monopolio de la
industria. Donde el optimismo se atenúa es la propia empresa.
 
   
 
Es sabido que al convertirse Pemex en “empresa productiva del estado” y dejar de ser
paraestatal requiere de una reestructuración a fondo. Hace unas semanas, su director
corporativo de Finanzas, Mario Alberto Beauregard, advirtió a diputados y senadores que en
principio habría un “importante” recorte presupuestal en inversiones. Esto necesariamente
afecta a la producción y reposición de reservas.
 
Por eso no es de extrañarse con la nota difundida ayer en el diario Reforma en el sentido que
rase que Gustavo Hernández, director operativo de Pemex Exploración y Producción (PEP),
confirmó que la petrolera busca devolver 95 áreas que le fueron otorgadas por la Secretaría de
Energía en 2014. 
 
&quot;Son 95 asignaciones que se le entregaron a Pemex que no solicitamos (en la Ronda
Cero), y ésas, de alguna forma, tenían una producción, aunque de un volumen menor en
comparación de los volúmenes importantes de los campos marinos”, argumentó el funcionario.
 
Refiere Alejandra López reportera del diario que la decisión de “devolver” 95 áreas –entre las
que se cuentan campos de Tabasco- fue tomada en circunstancias en las que la mezcla
mexicana de exportación está en una de sus niveles más bajos en el mercado desde 2008:
cerró en 33.36 dólares el barril. Y sigue cayendo.
 
METAS INALCANZABLES
 
SEGÚN dijo Hernández la empresa no tiene recursos suficientes para explotar los pozos. “Es
difícil de estimar el costo (de operarlos) porque están distribuidos a lo largo del País. Hay
campos marinos y terrestres; campos en Veracruz, en Chiapas, Tabasco, en el norte. Entonces
cada uno tiene su costo”, dijo a Reforma.
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Desde mediados de julio pasado, el director de Finanzas, Mario Beauregard había adelantado
que para mantener las metas establecidas en Pemex iban a requerir una reducción de gastos
reducir gastos, lo que afectaría básicamente la inversión. Se afirmó entonces que la nómina no
sería tocada porque sólo representa el 8 por ciento del gasto total de la empresa.
 
Sin embargo, calladamente se han estado aplicando ajustes también en el personal. Algunas
fuentes indican que una de las mayores empresas petroleras del mundo ya tiene problemas
para pagar la nómina.
 
Aún no hemos visto el verdadero impacto que tendrá en las finanzas públicas y en su relación
con los pobladores de las zonas de explotación el cambio en el reparto de la extracción del
crudo.
 
El citado Beauregard recordó ante diputados y senadores que “hacer un cambio de régimen
fiscal drástico, que obviamente le beneficiaría a Pemex, implicaría dejar a las arcas de la
nación pues sin muchos recursos que hoy en día se utilizan para programas muy importantes
de seguridad social, de seguridad”.
 
Por lo pronto, también los reclamantes de supuestos o reales daños ocasionados por la
industria petrolera ya enfrentan una modificación en sus relaciones. Ahí radica otro foco de
futuras inconformidades.
 
FOCOS AMARILLOS
 
EL SECRETARIO de Salud en el estado, Juan Filigrana, reconoció que fue detectado un
cuantioso robo de medicamentos de tratamiento contra el cáncer. Los sustrajeron del almacén
general y -según informó- el presunto responsable ya fue detenido. El saqueo fue detectado en
agosto pasado y en septiembre se capturó al autor de este delito. 
 
No se sabe si operaba solo o con alguna red de complicidades. Pero no se descarta que estén
involucrados algunos proveedores. El robo de medicamentos fue por un total de 450 mil pesos.
 
Este suceso coincide con un serie de denuncias sobre el faltante de medicamentos en los
hospitales de Balancán, Cárdenas, Cunduacán, Comalcalco, Teapa y Tenosique.
 
Son, se supone, dos casos distintos, pero en las dos situaciones repercute en el abasto de
medicinas para los pacientes.
 
Un reciente informe independiente indica que es cada vez es más frecuente en el país que los
enfermos o sus familiares tengan que pagar sus medicinas. Los estados donde el gasto de los
pacientes es más alto para adquirir medicamentos recetados en hospitales públicos son
Oaxaca, Sonora, Guanajuato, San Luis Potosí y Baja California.
 
Es necesario no perder de vista que los servicios de salud están entre los que mayor presión
financiera tienen por la alta demanda, el desgaste de sus instalaciones, el creciente deterioro
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físico de la población.
 
LA SOMBRA DE AMLO
 
VARIOS medios periodísticos han confirmado que Andrés Manuel López Obrador asumirá
formalmente la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional de Morena el sábado próximo. Tras
la salida de Martí Batres, quien ahora preside al nuevo partido en el Distrito Federal, de manera
interina se quedó a cargo Bertha Luján, secretaria general.
 
Por cierto que ayer comenzaron a circular las fotografías de las camionetas en las que se
trasladarán las brigadas que pidió integrar López Obrador para “reconectar” la electricidad en
los domicilios de Tabasco en caso de que la CFE suspenda el servicio por falta de pago. El
aspirante a la candidatura presidencial instruyó a Adán Augusto López establecer una flotilla de
veinte vehículos con la leyenda “Comisión de Electricidad de Morena”. Este operativo será
puesto en marcha la próxima semana, durante la visita de AMLO a Tabasco. 
 
En tanto, el gobierno y la CFE mantienen abierto el plazo para la firma de los convenios para
los deudores del servicio de electricidad.
 
 
AL MARGEN
 
AYER fue presentado el libro “30 años. El Federalismo Fiscal y el Desarrollo de Tabasco
1977-2006”, escrito por Wilver Méndez Magaña. Participaron con sus comentarios Fernando
Calzada y Jorge Alberto Rosas. En la obra el actual titular del Comité de Planeación para el
Desarrollo del Estado de Tabasco hace una revisión de los distintos momentos de la relación
de la entidad con la federación en materia fiscal. El acto fue en el Instituto Juárez, en el centro
de Villahermosa. (vmsamano@yahoo.com.mx)
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